La extrema derecha se fortalece



Foto: gestion.pe

Por: Alfredo García Almeida*

"La victoria de Donald Trump, impulsa la actividad de neonazis y supremacistas blancos, aunque muchos no se consideran parte del movimiento trumpista", afirma el periodista Master, Nicholas Dale Leal, coeditor del periódico español, El País, en un artículo del pasado 24 de noviembre.

El pasado 12 de noviembre, en Fowlerville, Michigan y en Columbus, Ohio, durante representaciones teatrales, una docena de hombres con las caras tapadas y cargando banderas de esvásticas rojas sobre tela negra, marcharon por las calles, al grito de "Heil Hitler, Heil Trump", mientras proclamaban mensajes racistas, xenófobos y antisemitas. "Está claro que estos grupos, como el que marchó en Ohio: los Proud Boys, Patriot Front, White Lives Matter y más, están envalentonados y muy contentos por la elección", explica por videollamada, Wendy Via, presidenta y fundadora de la organización Proyecto Global Contra el Odio y el Extremismo (GPAHE, por sus siglas en inglés), que vigila los movimientos del extremismo a nivel nacional y transnacional".

La evidencia más clara del envalentonamiento de la extrema derecha, se puede ver en internet: "Hablan con mayor libertad de sus mensajes neonazis y de supremacismo blanco", asegura desde Montgomery, en Alabama, Via, que tiene décadas de experiencia estudiando y analizando la intersección de la tecnología y la extrema derecha. En un análisis de GPAHE de publicaciones en 4chan, (red social anónima predilecta de la extrema derecha estadounidense), las palabras como "deportación", "acorralar", o "autodeportación", tuvieron un pico en la semana de las elecciones.

"A pesar de esto, las agrupaciones más organizadas no necesariamente consideran que el presidente electo y su movimiento, MAGA, (Hagamos América grande de nuevo), los representa", aclara por videollamada desde Nueva York, Joshua Fisher Birch, experto en grupos neonazis y supremacistas del Counter Extremism Project (Proyecto contra el extremismo). "Trump es, de hecho, muy criticado por la extrema derecha, por su apoyo a Israel y sus vínculos a la comunidad judía", detalla, "que es a quien ven como el enemigo último a nivel global, responsable de todo el mal que ellos se imaginan que enfrentan en el mundo. Para muchos, Trump es la otra cara de la misma moneda".

"Incluso estos grupos extremos entre los extremos, comparten las tendencias autoritarias y xenófobas del presidente electo", afirma el prestigioso periodista, "y cuando él suelta proclamas como que los inmigrantes "envenenan la sangre del país", es un mensaje velado hacia ellos" (...) "Si hay una política con la que la mayoría de estos grupos están muy emocionados, es la de deportaciones masivas. La intersección con la xenofobia, es muy importante y es probable que estos grupos recluten por ahí", ahonda Fisher.

Un escenario posible que plantea, es que la administración de Trump, no cumpla la promesa de deportar millones y millones de inmigrantes y estos grupos aprovechen esta situación, para vender la idea de que solo ellos con sus métodos, pueden hacerlo. "La deportación masiva, será central en los mensajes de la extrema derecha en los próximos años", predice Fisher. "En general, lo que identifican expertos como Via, es que se ha generado un clima de aceptación a algunas de las ideas más extremas que defienden los neonazis y los supremacistas blancos", concluye, Dale Leal.

https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/370809-la-extrema-derecha-se-fortalece



Radio Habana Cuba